

سلوی رضا مجد عناني	أسم الباحثة
رأس المال البشري ودوره في جودة الأداءفي المؤسسات الرياضية	عنوان البحث
أ.د/ سميرة محمد خليل	المشرفين
أ.د/ إلهام محمود أحمد	
الترويحوالتنظيم والإدارة	القسم
2023/11/13	تاريخ المنح

الهدف: - رأس المال البشري ودوره في جودة الأداءفي المؤسسات الرياضية

يهدف البحث إلى: معرفة و اقع رأس المال البشري ودوره في جودة الأداء في المؤسسات الرياضية قيد البحث وحل المشكلات التي تحول دون تنميته (عنوان البحث) رأس المال البشري ودوره في جودة الأداءفي المؤسسات الرياضية استخدمت الباحثة المنهج: الوصفي

وتمثلت عينة البحث من :- بالطريقة الطبقية العشوائية من (إداريين، ومديرين إدارة، مديرين عموم) من موظفي القطاع الحكوميالرياضي في وزراة الشباب والرياضة واللجنة الاولمبية، ومديريات الشباب والرياضة بالمحافظات (الشرقية – القليوبية – الدقهلية)، واستعانت الباحثة بالأدوات:- مقابلة شخصية مع السادة الخبراء في مجال الإدارة الرياضية والجودة الشاملة من السادة أعضاء هيئة التدريس

وقد أشارت أهم النتائج إلي: التأكيد على اعتماد الإدارة على الأسلوب العلمي في عملية صنع القرارات القائم على إشراك الموظفين في تحديد الأهداف وصنع القرارات المناسبة لتنفيذ تلك الأهداف ومواجهة المواقف المختلفة، من أجل ترشيد اتخاذ القرارات، وضمان التزام الموظفين بتنفيذها

Objective: Human capital and its role in the quality of performance in sports institutions

The research aims to: Know the reality of human capital and its role in the quality of performance in the sports institutions under research and solve the problems that prevent its development (research title) Human capital and its role in the quality of performance in sports institutions

The researcher used the descriptive method

The research sample consisted of: - using a random stratified method of (administrators, administration directors, general managers) from employees of the government sports sector in the Ministry of Youth and Sports, the Olympic Committee, and the youth and sports directorates in the governorates (Al-Sharqiya - Qalyubia - Dakahlia), The research sample consisted of: - using a random stratified method of (administrators, administration directors, general managers) from employees of the government sports sector in the Ministry of Youth and Sports, the Olympic Committee, and the youth and sports directorates in the governorates (Al-Sharqia - Qalyubia - Dakahlia), and the researcher used the following tools: - a personal interview with Dear faculty members, experts in the field of sports management and comprehensive quality. The most important results indicated: - Emphasis on management's reliance on the scientific method in the decision-making process, which is based on involving



	and then
mployees in setting goals and making appropriate decisions to	o implement those goals
and confront various situations, in order to rationalize decisi	
employees' commitment to implementing the	
employees communent to implementing to	iiciii.



شيرين محمود عبد السلام حافظ	أسم الباحثة
دور حركة المرشدات في التفكير الإيجابي ومهارات التأقلم وعلاقتهما بتعزيز الاقتدار	عنوان البحث
الإنساني لدي قائدات الحركة	
أ.د/ منى عبد الفتاح لطفي محمد	المشرفين
أ.د/ نشوى محمود أحمد نافع	
الترويح والتنظيم والإدارة	القسم
2023/11/22	تاريخ المنح

ملخص البحث (عربي) الهدف :- دور حركة المرشدات في التفكير الإيجابي ومهارات التأقلم وعلاقتهما بتعزيز الاقتدار الإنساني لدي قائدات

يهدف البحث إلى: يهدف البحث الحالي إلى التعرف على دور حركة المرشدات في التفكير الإيجابي ومهارات التأقلم وعلاقتهما بتعزيز الاقتدار الإنساني لدي قائدات الحركة (عنوان البحث) دور حركة المرشدات في التفكير الإيجابي ومهارات التأقلم وعلاقتهما بتعزيز الاقتدار الإنساني لدي قائدات الحركة

دمت الباحثة المنهج : الوصفي

استخدمت البحث المنهج .. الوصعي ويستم البحث الحالي قائدات فرق المرشدات (معلمات التربية الرياضية) بالمرحلة الإعدادية بالإدارات المختلفة بمحافظة الشرقية والبالغ عددها (20) إدارة تعليمية حيث بلغ عددهن (712) واستعانت

وقد أشارت أهم النتائج إلى: - أن القائدات المؤهلات في حركة المرشدات يتمتعن بمستويات عالية في التفكير الإيجابي وبالتالي يؤدي هذا إلى تعزيز الاقتدار الانساني لديهن كما يقل مستوي التفكير الإيجابي لدي القائدات غير المؤهلات وبالتالى انخفاض الاقتدار الإنساني لديهن

Objective: The role of the Girl Guides movement in positive thinking and coping skills and their relationship to enhancing the human capacity of the movement's leaders. The research aims to: The current research aims to identify the role of the Girl Guides movement in positive thinking and coping skills and their relationship to enhancing the human capacity of the movement's leaders (research title) The role of the Girl Guides movement in positive thinking and coping skills and their relationship to enhancing the human capacity of the movement's leaders

The researcher used the method:. Descriptive

The research sample consisted of: - The current research population represents the leaders of the girl guide teams (physical education teachers) in the preparatory stage in the various departments in the Sharkia Governorate, which number (20) educational departments, where their number reached (712). The researcher used the following

tools: - Personal interview.



The most important results indicated: - Qualified female leaders in the Girl Guides movement enjoy high levels of positive thinking and thus this leads to enhancing their human ability. The level of positive thinking among unqualified leaders decreases and thus their human



صفية دسوقى السيد علي	أسم الباحثة
تأثير الألعاب الترفيهية على تنمية بعض المتغيرات البدنية والمهارية لبراعم رياضة	عنوان البحث
الكاراتي	
أزد/ صفاء صالح حسين	المشرفين
أ.د/ إيناس محد عُانم	
قسم النرويح والتنظيم والادارة	القسم
2023/10/30	تاريخ المنح

ملخص البحث (عربي) الهدف: ـ تأثير الألعاب الترفيهية على تنمية بعض المتغيرات البدنية والمهارية لبراعم رياضة الكاراتي يهدف البحث إلي: ـ التعرف على تأثير الألعاب الترفيهية على تحسين كلاً من:

- بعض المتغيرات البدنية للبراعم في رياضة الكاراتيه.
- بعض المتغيرات المهارية للبراعم في رياضة الكاراتيه (عنوان البحث) تأثير الألعاب الترفيهية على تنمية بعض المتغيرات البدنية والمهارية لبراعم رياضة الكاراتي

أستخدمت الباحثة المنهج: التجريبي والمنافع التحريبي التحريبي المنافع التحديم التحديم التحديم التحديم التحديم الكاراتيه بنادي ههيا الرياضي والبالغ عددهم (42) لاعب ولاعبة للعام وتمثلت عينة البحث من: براعم رياضة الكاراتيه بنادي ههيا الرياضي والبالغ عددهم (42) لاعب ولاعبة للعام (2022م/2023م).

واستعانت الباحثة بالأدوات : - جهاز رستا ميتر لقياس الطول الكلى للجسم (الارتفاع) بالسنتمتر.

- ميزان طبي معاير لقياس الوزن بالكيلو جرام.

وقد أشارت أهم النتائج إلي: - البرنامج الترفيهي الرياضي المقترح والمطبق على عينة البحث أظهرت أنه له تأثير إيجابياً على المستوى البدني في تعليم بعض مهارات رياضة الكاراتيه حيث توجد فروق دالة إحصائياً بين القياس القبلي والقياس البعدي لعينة البحث في المتغيرات البدنية

Objective: The effect of recreational games on the development of some physical and skill variables for karate buddies

The research aims to: - Identify the effect of recreational games on improving both:

- Some physical variables for students in karate.
- Some skill variables for buds in the sport of karate (research title) The effect of recreational games on the development of some physical and skill variables for buds in

the sport of karate

The researcher used the experimental method

The research sample consisted of: - The karate buds at the Hahia Sports Club, who numbered (42) male and female players for the year (2022/2023).



The researcher used tools: a Rasta meter device to measure the total length of the body (height) in centimeters.

- A calibrated medical scale to measure weight in kilograms.

The most important results indicated: - The proposed sports entertainment program applied to the research sample showed that it has a positive effect on the physical level in teaching some karate skills, as there are statistically significant differences between the pre-measurement and the post-measurement of the research sample in the physical variables.



مرفت مجد إبراهيم عبدالكافي	أسم الباحثة
فاعلية منصة تعليمية إلكترونية لتنمية معارف ومهارات حركة المرشدات لمعلمات	عنوان البحث
التربية الرياضية بالمرحلة الإعدادية بمحافظة الشرقية	
أ.د/ منى عبد الفتاح لطفى مجد أ.د/ أمال مجد يوسف	المشرفين
قسم الترويح والتنظيم والإدارة	القسم
2023/11/22	تاريخ المنح

ملخص البحث (عربي) الهدف : ـ فاعلية منصة تعليمية إلكترونية لتنمية معارف ومهارات حركة المرشدات لمعلمات التربية الرياضية بالمرحلة الاعدادية بمحافظة الشرقية

يهدف البحث إلي: التعرف على فاعلية منصة تعليمية الكترونية في تنمية معارف ومهارات حركة المرشدات لمعلمات التربية الرياضية قائدات فرق المرشدات بالمرحلة الإعدادية بمحافظة الشرقية (عنوان البحث) فاعلية منصة تعليمية إلكترونية لتنمية معارف ومهارات حركة المرشدات لمعلمات التربية الرياضية بالمرحلة الإعدادية بمحافظة الشرقية أستخدمت الباحثة المنهج: - تكونت عينة البحث من معلمات التربية الرياضية القائدات لفرق المرشدات بالمرحلة الإعدادية بمحافظة الشرقية بإجمالي قدره (60) معلمة وبنسبة مئوية قدر ها (30%) من المجتمع الأصلى

وتمثلت عينة البحث من :- تكونت عينة البحث من معلمات التربية الرياضية القائدات لفرق المرشدات بالمرحلة الإعدادية بمحافظة الشرقية بإجمالي قدره (60) معلمة وبنسبة مئوية قدر ها (30%) من المجتمع الأصلي واستعانت الباحثة بالأدوات : - المقابلة الشخصية

وقد أشارت أهم النتائج إلى :- إستخدام المنصة التعليمية الإلكترونية سكولوجي (Schoology) ساهمت بطريقة إيجابية لدى معلمات التربية الرياضية قائدات فرق المرشدات بالمرحلة الإعدادية بمحافظة الشرقية " للمشاركة الإيجابية في العملية التدريبية بشكل أدى إلى تحسن التحصيل المعرفي والأداء المهاري لمعارف ومهارات حركة المرشدات للمجموعة

Objective: The effectiveness of an electronic educational platform to develop the knowledge and skills of the Girl Guides movement for physical education teachers in the preparatory stage in Sharkia Governorate.

The research aims to: Identify the effectiveness of an electronic educational platform in developing the knowledge and skills of the Girl Guides Movement for physical education teachers, leaders of Girl Guides teams in the preparatory stage in the Sharkia Governorate (research title). The effectiveness of an electronic educational platform in developing the knowledge and skills of the Girl Guides Movement for physical education teachers in the preparatory stage in the Sharkia Governorate.

The researcher used the method: - The research sample consisted of physical education teachers who are leaders of girl guide teams in the preparatory stage in Sharkia



Governorate, with a total of (60) teachers and a percentage of (30%) from the original community.

The research sample consisted of: - The research sample consisted of physical education teachers who were leaders of girl guide teams in the middle school stage in Sharkia Governorate, with a total of (60) teachers and a percentage of (30%) from the original community. The researcher used the following tools: - Personal interview.

The most important results indicated: - The use of the electronic educational platform Schoology contributed in a positive way to the physical education teachers and leaders of the Girl Guides teams in the preparatory stage in the Sharkia Governorate to participate positively in the training process in a way that led to an improvement in the cognitive achievement and skill performance of the knowledge and skills of the Girl Guides movement for the experimental group in a way. Good



هدير محد عبد الرحيم على زغلول	أسم الباحثة
تأثير التعلم المعكوس على تنمية بعض المهارات الحركية والتحصيل المعرفي في درس التربية الرياضية لتلاميذ الحلقة الثانية للتعليم الأساسي	عنوان البحث
أ.د/ ايمان حسن محمد الحاروني	المشرفين
أ.د/ نادية حسن السيد زغلول	
أ د/ حميدة عبدالله عطية خضرجي	
المناهج وطرق التدريس	القسم
2023/12/11	تاريخ المنح

ملخص البحث (عربي) الهدف :- تأثير التعلم المعكوس على تنمية بعض المهارات الحركية والتحصيل المعرفي في درس التربية الرياضية لتلاميذ الحلقة الثانية للتعليم الأساسى

يهدف البحث إلي: - إعداد برنامج تعليمي بإستخدام التعلم المعكوس لتنمية بعض المهارات الحركية والتحصيل المعرفي في درس التربية الرياضية لتلاميذ الحلقة الثانية للتعليم الأساسى (عنوان البحث) تأثير التعلم المعكوس على تنمية بعض المهارات الحركية والتحصيل المعرفى فى درس التربية الرياضية لتلاميذ الحلقة الثانية للتعليم الأساسي

- وتمثلت عينة البحث من : تلاميذ الصف الثاني الإعدادي بمدرسة الشهيد خالد سمير الاعدادية بالرحمانية _ ميت غمر _ دقهاية والبالغ عددهم (241) طالب للعام الدراسي 2023/2022. واستعانت الباحثة بالأدوات :-إستمارة لتسجيل البيانات (السن – الطول – الوزن- الذكاء).
- وقد أشارت أهم النتائج إلى :- تحسين أساليب التدريس في المدارس ودعمها بالأساليب الحديثة، والبعد عن الطرق المعتادة مما يساعد على نمو الإتجاهات الإيجابية نحو المستحدثات لديهم.

Objective: The effect of flipped learning on the development of some motor skills and cognitive achievement in the physical education lesson for students in the second cycle of basic education.

The research aims to: Prepare an educational program using flipped learning to develop some motor skills and cognitive achievement in the physical education lesson for students in the second cycle of basic education (research title). The effect of flipped learning on the development of some motor skills and cognitive achievement in the physical education lesson for students in the second cycle of basic education.

The researcher used the following method: experimental.

☐ The research sample consisted of: - Second-grade middle school students at Martyr



Khaled Samir Middle School in Rahmaniyah - Mit Ghamr - Dakahlia, who numbered (241) students for the academic year 2022/2023. The researcher used the following tools: a form to record data (age - height - weight - intelligence).

1- The most important results indicated: - Improving teaching methods in schools and supporting them with modern methods, and moving away from the usual methods, which helps in the growth of positive trends towards their innovations.



الاء مراد عباس	أسم الباحثة
واقع التأهيل الطبى من وجهة نظر اللاعبين والقيادات الرياضية	عنوان البحث
اً.د/ سمیرة محمد خلیل اً.د/ امل احمد مصطفی	المشرفين
العلوم الصحية	القسم
2023/10/8	تاريخ المنح

الهدف : ـ واقع التأهيل الطبي من وجهة نظر اللاعبين والقيادات الرياضية

يهدف البحث إلى: 1- التعرف على واقع دور التأهيل الطبي من وجهة نظر اللاعبين لبعض الألعاب الجماعية والفردية قيد البحث. 2-التعرف على واقع دور التأهيل الطبي من وجهة نظر القيادات الرياضية (المدرب والأخصائي الطبي والإداري) لبعض الألعاب الجماعية والفردية قيد البحث (عنوان البحث) واقع التأهيل الطبي من وجهة نظر اللاعبين والقيادات الرياضية

أستخدمت الباحثة المنهج: المنهج الوصفي بالإسلوب المسحى التحليلي للوضع الراهن لواقع التأهيل الطبي وتمثلت عينة البحث من -لاعبى المستويات العليا في الأنشطة الجماعية والفردية والممثلة للمنتخبات الوطنية في الأنشطة الرياضية (كرة اليد - كرة السلة - الكرة الطائرة – الكاراتيه – الجودو - التايكوندو) المسجلين بالإتحادات الرياضية للموسم الرياضي 2023/2022م و عددهم (120) لاعب.

- القيادات الرياضية وتشمل الأجهزة الفنية والإدارية المسئولة عن الأنشطة الجماعية والفردية المختارة (المدرب - مساعد المدرب -إداري الفريق - الأخصائي الطبي) وعددهم (45) قائد.

واستعانت الباحثة بالأدوات: المقابلة الشخصية مع الخبراء في مجال الإصابات والإدارة الرياضية.

- إستمارة الإستبيان (إعداد الباحثة).

وقد أشارت أهم النتائج إلى :- وهذا يحقق الإجابة عن التساؤل الثاني للبحث الذي ينص على: "ما هو واقع دور التأهيل الطبي من وجهة نظر القيادات الرياضية (المدرب والأخصائي الطبي والإداري) لبعض الألعاب الجماعية والفردية المختارة".



Research summary English

Objective: The reality of medical rehabilitation from the point of view of players and sports leaders

The research aims to: 1- Identify the reality of the role of medical rehabilitation from the players' point of view

for some of the group and individual games under research. 2- Identify the reality of the role of medical

rehabilitation from the point of view of sports leaders (coach, medical and administrative specialist) for some of
the group and individual sports under research. (Research title) The reality of medical rehabilitation from the point
of view of players and sports leaders

The researcher used the method: the descriptive approach using the analytical survey method for the current situation of medical rehabilitation

The research sample consisted of players at the highest levels in group and individual activities, representing national teams in sports activities (handball - basketball - volleyball - karate - judo - taekwondo), registered with sports federations for the 2022/2023 sports season, and their number is (120) players.

Sports leaders include the technical and administrative bodies responsible for selected group and individual activities (coach - assistant coach - team administrator - medical specialist), numbering (45) leaders.

The researcher used the following tools: personal interviews with experts in the field of injuries and sports management.

- Questionnaire form (prepared by the researcher).

The most important results indicated: - This achieves an answer to the second question of the research, which states: "What is the reality of the role of medical rehabilitation from the point of view of sports leaders (coach, medical and administrative specialist) for some selected group and individual sports?"



بسمة حسن عبد العزيز محجد	أسم الباحثة
المناعة النفسية والذكاء الأخلاقي وعلاقتهما بإطلاق طاقات الحياة لدى فتيات حركة	عنوان البحث
المرشدات	
أ.د/ منى عبد الفتاح لطفى محمد	المشرفين
أ.د/ نشوى محمود أحمد نافع	
قسم الترويح والتنظيم	القسم
2023/10/15	تاريخ المنح

الهدف : ـ يهدف البحث الحالي إلى التعرف على المناعة النفسية والذكّاء الأخلاقي وعلاقتهما بإطلاق طاقات الحياة لدى فتيات حركة المرشدات من خلال التعرف

يهدف البحث إلي: 1- العلاقة بين المناعة النفسية وإطلاق طاقات الحياة لدى الفتيات الممارسات وغير الممارسات لنشاط حركة المرشدات. 2- العلاقة بين الذكاء الأخلاقي وإطلاق طاقات الحياة لدى الفتيات الممارسات وغير الممارسات لنشاط

حركة المرشدات (عنوان البحث) المناعة النفسية والذكاء الأخلاقي وعلاقتهما بإطلاق طاقات الحياة لدى فتيات حركة المرشدات

أستخدمت الباحثة المنهج: استخدمت الباحثة المنهج الوصفي المسحي

وتمثلت عينة البحث من - يمثل مجتمع البحث طالبات الصف الأول والثاني الثانوي الممارسات وغير الممارسات النشاط حركة المرشدات، والتي تتراوح أعمارهن من (15 - 18) سنة بالإدارات التعليمية المختلفة بمحافظة الشرقية.

واستعانت الباحثة بالأدوات: - 1- السجلات.

- 2- مقياس المناعة النفسية: (إعداد الباحثة). ملحق (4)
- 3- مقياس الذكاء الأخلاقي إعداد أنهار خليفة أحمد القيسي، عام (2010م). ملحق (7)
 - 4- مقياس إطلاق طاقات الحياة (إعداد الباحثة). ملحق (8)

وقد أشارت أهم النتائج إلى: وهو التعرف المناعة النفسية والذكاء الأخلاقي وعلاقتهما بإطلاق طاقات الحياة لدى الفتيات الممارسات لنشاط حركة المرشدات، وذلك من خلال إلقاء الضوء على نشاط حركة المرشدات وما يهدف إليه في تنمية الفتاة جسمياً ونفسياً وإجتماعياً وثقافياً وروحياً، حيث أنه من خلال نشاط حركة المرشدات تستطيعن الفتيات إستثمار أوقات فراغهن بشكل إيجابي وفعال، بما يظهر لديهن إحساس بالسعادة والرضا الشخصي كما يكسبهن مناعة نفسية تخفف عليهن مشاق الحياة وهمومها وتذكية النفس ومردودها الإيجابي إلى تربية الفتيات المراهقات على حسن الخلق والتعاون ومساعدة الأخرين والصدق وغيرها من السمات التي تتميز بها فتيات المرشدات، وهذا يدفعهن لأداء سلوك معين يتمثل في القوة الداخلية والطاقة الكامنة التي بحاجة إلى إطلاق عنانها بما يتناسب مع حاجاتهن ودوافعهن



Research summary (English)

Objective: The current research aims to identify psychological immunity and moral intelligence and their relationship to releasing life energies among girls of the Girl Guides movement through identification

The research aims to: 1- The relationship between psychological immunity and the release of life energies among girls who practice and do not practice the activity of the Girl Guides movement. 2- The relationship between moral intelligence and the release of life energies among girls who practice and do not practice the Girl Guides movement (research title)

Psychological immunity and moral intelligence and their relationship to the release of life energies among girls of the Girl Guides movement

The researcher used the method: The researcher used the descriptive survey method

The research sample consisted of - The research population represents female students in the

first and second year of secondary school who practice and do not practice the activity of the

Girl Guides movement, and whose ages range from (15 - 18) years in the various educational

departments in the Sharkia Governorate.

The researcher used the following tools: 1- Records.

2- Psychological immunity scale: (prepared by the researcher). Appendix (4)

4- Scale for releasing life energies (prepared by the researcher). Appendix (8)

- 3- Moral Intelligence Scale, prepared by Anhar Khalifa Ahmed Al-Qaisi, (2010 AD).

 Appendix (7)
- The most important results indicated: Identifying psychological immunity and moral intelligence and their relationship to the release of life energies among girls practicing the activity of the Girl Guides movement, by shedding light on the activity of the Girl Guides movement and what it aims to develop girls physically, psychologically, socially, culturally

and spiritually, as it is through the activity The Girl Guiding movement enables girls to invest



their free time positively and effectively, which gives them a sense of happiness and personal satisfaction, as well as gaining them

Psychological immunity relieves them of life's hardships and worries, self-motivation, and its positive impact on raising teenage girls on good manners, cooperation, helping others, honesty, and other traits that characterize Girl Guide girls. This pushes them to perform a certain behavior, which is represented by the inner strength and latent energy that needs to be unleashed in proportion to their needs. Their needs and motivations



خلود أمين على أمين	أسم الباحثة
تأثير تكنولوجيا الواقع الإفتراضى على تحسين المستوى الرقمى للسباحين ذوى الإعاقة العقلية المؤهلين للبطولات البارالمبية	عنوان البحث
العقلية المؤهلين للبطولات البارالمبية	
m*! 11	
اد/ ابتسام توفيق عبد الرازق	المشرفين
أد/ عبير عبد الرحمن شديد	
أ.د/ مايسة فؤاد أحمد	
الرياضات المائية والمناز لات	القسم
27/9/2023	تاريخ المنح

الهدف: - تأثير تكنولوجيا الواقع الإفتراضي على تحسين المستوى الرقمي للسباحين ذوى الإعاقة العقلية المؤهلين للبطولات البارالمبية

يهدف البحث إلي: يهدف هذا البحث الى التعرف على تأثير توظيف تكنولوجيا الواقع الإفتراضي في تصميم برنامج تدريبي للسباحة الحرة (سباحة الزحف على البطن) (عنوان البحث) تأثير تكنولوجيا الواقع الإفتراضي على تحسين المستوى الرقمي للسباحين ذوى الإعاقة العقلية المؤهلين للبطولات البارالمبية

أستخدمت الباحثة المنهج: المنهج الوصفى

- وقد أشارت أهم النتائج إلي البرنامج التدريبي المقترح لسباحة الحرة القائم على تكنولوجيا الواقع الإفتراضي ساهم بشكل فعال في التغلب على مشكلات الأداء الفني والمهارى والتي عجز الواقع الحقيقي عن مواجهتها.
- 2- البرنامج التدريبي المقترح لسباحة الحرة القائم على تكنولوجيا الواقع الإفتراضي كان له تأثير واضح في تطوير وتحسين مستوى الأداء الفني والمهاري للسباحين ذوى الإعاقة العقلية (من فئة متلازمة داون) المؤهلين للبطولات البار المبية.





Research summary (English)

Objective: The impact of virtual reality technology on improving the digital level of swimmers with mental disabilities who qualify for Paralympic championships.

The research aims to: This research aims to identify the effect of employing virtual reality technology in designing a training program for free swimming (belly crawl swimming) (research title) The effect of virtual reality technology on improving the digital level of swimmers with mental disabilities who qualify for Paralympic championships.

The researcher used the method: the descriptive method

The most important results indicated that the proposed training program for freestyle swimming based on virtual reality technology contributed effectively to overcoming the problems of technical and skill performance that real reality was unable to confront. The proposed training program for freestyle swimming based on virtual reality technology has had a clear impact in developing and improving the level of technical and skill performance of swimmers with mental disabilities (Down Syndrome category) who qualify for Paralympic championships.



داليا حسن مختار إسماعيل	أسم الباحثة
الرضا الوظيفي للعاملين في التربية الرياضية بقطاع التعليم الأزهرى بمحافظة الدقهلية	عنوان البحث
في ضوء متطلبات الجودة الشاملة	
أ.د/ سميرة محمد خليل ابراهيم	المشرفين
أ.د/ إكرام السيد السيد حسن	
الترويح والتنظيم والإدارة	القسم
5/3/2023	تاريخ المنح

الهدف :- الرضا الوظيفي للعاملين في التربية الرياضية بقطاع التُعليم الأزهري بمحافظة الدقهلية في ضوء متطلبات الجودة الشاملة

يهدف البحث إلى: يهدف البحث إلى التعرف على الرضا الوظيفى للعاملين في التربية الرياضية بقطاع التعليم الأزهرى بمحافظة الدقهلية في ضوء متطلبات الجودة الشاملة (عنوان البحث) الرضا الوظيفى للعاملين في التربية الرياضية بقطاع التعليم الأزهرى بمحافظة الدقهلية في ضوء متطلبات الجودة الشاملة

أستخدمت الباحثة المنهج: المنهج الوصفى

وتمثلت عينة البحث من :- يتضمن مجتمع البحث جميع العاملين بالتربية الرياضية بقطاع التعليم الأزهرى بمحافظة الدقهلية و عددهم (460) مفردة منهم (75) أجازة فأصبح مجتمع البحث (385) معلم ومعلمة و (27) موجه وموجهه وقد تم إختيار عينة البحث بطريقة الحصر الشامل تم سحب (18) معلم ومعلمة و (4) موجهين كعينة إستطلاعية لتصبح عينة البحث الأساسية (367) معلم ومعلمة (23) موجه وموجهه

2- واستعانت الباحثة بالأدوات :- - المقابلات الشخصية - الإستبيان

وقد أشارت أهم النتائج إلى - لا يحظى معلم التربية الرياضية بالمكانة الأجتماعية المناسبة.

- كثرة مسؤوليات معلم التربية الرياضية تعد من أسباب عدم قدرته على القيام بعمله.
- لا يكفي العائد المادي معلم التربية الرياضية ليحيا حياة كريمة ودائما ما يبحث عن عمل إضافي لزيادة دخله.



Research summary (English)

Objective: Job satisfaction for physical education workers in the Al-Azhari education sector in Dakahlia

Governorate in light of comprehensive quality requirements.

The research aims to: The research aims to identify the job satisfaction of workers in physical education in the Al-Azhari education sector in Dakahlia Governorate in light of comprehensive quality requirements (research title) Job satisfaction of workers in physical education in the Al-Azhari education sector in Dakahlia Governorate in light of comprehensive quality requirements. The researcher used the method: the descriptive method. The research sample consisted of: - The research community includes all workers in physical education in the Al-Azhar education sector in Dakahlia Governorate, their number is (460), of whom (75) are on leave, so the research community became (385) male and female teachers and (27) male and female mentors. The research sample was chosen by a comprehensive inventory method. (18) male and female teachers and (4) mentors were drawn as a survey sample, so that the basic research sample became (367) male and female teachers and (23) male and female mentors. 2- The researcher used the following tools: - Personal interviews - Questionnaire The most important results indicated that the physical education teacher does not have the appropriate social status.

The physical education teacher's many responsibilities are one of the reasons for his inability to do his job.

The financial return is not enough for a physical education teacher to live a decent life and he is always looking for additional work to increase his income.



أسم الباحثة	رويدا سعيد عبد اللطيف مأمون
عنوان البحث	تأثير أسلوب النمذجة والعرض المرئي بإستخدام الأجهزة النقالة لتحسين مستوى أداءسباحة الزحف على البطن
المشرفين	ا.د/ عبير عبدالرحمن شديد
	أ.د/ مايسة فواد أحمد
	ا.د/ مایسة محمد عفیفی
القسم	الرياضات المائية والمناز لات
تاريخ المنح	1/2/2023

الهدف :- تأثير أسلوب النمذجة والعرض المرئي بإستخدام الأجهزة النّقالة لتحسين مستوى أداءسباحة الزحف على البطن

يهدف البحث إلي: يهدف البحث إلى التعرف على تأثير أسلوب النمذجة والعرض المرئي باستخدام الاجهزة النقالة (عنوان البحث) تأثير أسلوب النمذجة والعرض المرئي بإستخدام الأجهزة النقالة لتحسين مستوى أداءسباحة الزحف على البطن

أستخدمت الباحثة المنهج: المنهج التجريبي ذو القياس القبلي البعدي لمجموعتين إحداهما تجريبية والاخري ضابطة وذلك لمناسبته لطبيعة هذا البحث

وتمثلت عينة البحث من: يشتمل مجتمع البحث على ناشئ السباحة بنادي رأس السالمية بدولة الكويت للعام الدراسي 2022-2021 والبالغ عددهم (60) ناشئ وتتراوح أعمارهم من (11: 12) سنة. واستعانت الباحثة بالأدوات: - الاجهزة والادوات. - الاستمارات. - الاستمارات.

- وقد أشارت أهم النتائج إلي: البرنامج التعليمي باستخدام أسلوب النمذجة والعرض المرئي باستخدام الأجهزة النقالة ساهم بطريقة ايجابية وفعالة في تحسن مستوي أداء سباحة الزحف على البطن لناشئ المجموعة التجريبية.
- 2- البرنامج التعليمي باستخدام أسلوب النمذجة والعرض المرئي باستخدام الأجهزة النقالة ساهم بطريقة ايجابية وفعالة في زيادة مستوي التحصيل المعرفي لناشئ المجموعة التجريبية.



Research summary (English)

Objective: The effect of modeling and visual presentation using mobile devices to improve the performance level of belly crawl swimming

The research aims to: The research aims to identify the effect of the modeling and visual display method using mobile devices (research title) The effect of the modeling and visual display method using mobile devices to improve the performance level of belly crawl swimming The researcher used the method: the experimental method with pre-post measurement for two groups, one experimental and the other control, due to its suitability to the nature of this research.

The research sample consisted of: - The research population includes junior swimming students at Ras Al-Salmiya Club in the State of Kuwait for the academic year 2021-2022 AD, who number (60) juniors and whose ages range from (11:12) years. The researcher used the following tools: - Devices and tools. - Forms. - the exams.

The most important results indicated: - The educational program using modeling and visual presentation using mobile devices contributed in a positive and effective way to improving the level of belly crawl swimming performance for the junior experimental group.

The educational program using modeling and visual presentation using mobile devices contributed in a positive and effective way to increasing the level of cognitive achievement for the experimental group.



نورا عمران إبراهيم عمران	أسم الباحثة
برنامج مقترح باستخدام تدريبات الإطالة والتقصير وتأثيره على القدرة العضلية للرجلين و المستوي الرقمي لناشئات الوثب العالي بدولة الكويت	عنوان البحث
ا.د إيمان سعد زغلول أ.د إيناس سالم الطوخي	المشرفين
قسم مسابقات الميدان والمضمار	القسم
2023/5/13	تاريخ المنح

هدف البحث:

يهدف البحث الى التعرف على تأثير برنامج مقترح باستخدام تدريبات الاطالة والتقصير على القدرة العضلية للرجلين والمستوي الرقمي لناشئات الوثب العالي بدولة الكويت.

- منهج البحث:

استخدمت الباحثة المنهج التجريبي من خلال التصميم التجريبي الذي يعتمد على القياسين القبلي والبعدي لمجموعتين، إحداهما تجريبية والثانية ضابطة، وذلك لمناسبته لطبيعة هذا البحث.

2- عينة البحث:

اشتمل مجتمع البحث على جميع ناشئات الوثب العالي في المرحلة السنية من 16-18 سنة بمحافظة العاصمة (الكويت) والمسجلين بالاتحاد الكويتي لألعاب القوي للموسم الرياضي 2020/2019م والبالغ عددهم (25) ناشئة، وقد تم اختيار عينة البحث بالطريقة العمدية من نادي الكويت الرياضي حيث تم اختيار (20) ناشئة، تم تقسيمهم الي مجمو عتين احداهما تجريبية والأخرى ضابطة قوام كل منهما (10) ناشئات، وقد تم اختيار (5) ناشئات كعينة استطلاعية من مجتمع البحث وخارج العينة الاساسية لحساب المعاملات العلمية (الصدق – الثبات) للاختبارات والقياسات المستخدمة في البحث ليصبح اجمالي العينة الكلية (25) ناشئة.

3- وسائل وأدوات جمع البيانات:

الستعانت الباحثة الجمع البيانات والمعلومات الخاصة بالبحث وكذلك لإجراء التجربة قيد البحث بما يلي:

- اختبارات القدرة العضلية للرجلين.
- قياس المستوي الرقمي لناشئات الوثب العالى.

2- مواد المعالجة التجريبية:

- بناء البرنامج المقترح باستخدام تدريبات الاطالة والتقصير.

4- تنفيذ البرنامج:

وما أسفرت عنه نتائج البحث توصلت الباحثة إلى الاستنتاجات التالية:

- 1- يؤثر استخدام البرنامج المقترح باستخدام تدريبات الاطالة والتقصير تأثيراً ايجابياً على مستوى اداء القدرة العضلية للرجلين والمستوي الرقمي لناشئات الوثب العالى.
- 2- يؤثر استخدام الطريقة التدريبية المتبعة تأثيراً ايجابياً على مستوي أداء القدرة العضلية للرجلين والمستوي الرقمي لناشئات الوثب العالي.
- 3- زيادة فاعلية البرنامج المقترح باستخدام تدريبات الاطالة والتقصير عن الطريقة التدريبية المتبعة تأثيراً ايجابياً على مستوي أداء القدرة العضلية للرجلين والمستوي الرقمي لناشئات الوثب العالى.

